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Nota à imprensa 
2020.05.08 

 
 
 
O Partido Socialista continua determinado no combate que todos os aveirenses travam: é 
preciso vencer a pandemia! Aos seus autarcas, quer na Câmara como na Assembleia 
Municipal, nas Juntas como nas Assembleias de Freguesia, pede ação discreta, eficiente e 
próxima das pessoas para resolução dos seus problemas. 
 
No nosso Município a responsabilidade do PS está claramente assumida desde o dia 20 de 
março: esta é a hora de agir, dentro das funções especializadas de cada um. E a grandíssima 
maioria de nós dá o maior contributo, a todos, estando isolado e abstendo-se de disseminar 
qualquer contaminação - até na opinião!  
 
O Plano Extraordinário de Emergência Social, o acompanhamento das várias entidades e 
associações, os debates, as reuniões de articulação, as ações de vizinhança e proximidade 
com as pessoas têm todas a mesma preocupação: ter a humildade de recolher o melhor 
dos melhores exemplos, ponderar com quem está diretamente envolvido nas várias áreas 
e setores de atividade, apontar caminhos e soluções. 
 
As pessoas, diretamente e indiretamente, sempre no centro das soluções. 
 
E a vida, pese o facto de difícil, e a defesa de melhores condições de vida, até com uma 
nova (e relativa) normalidade, exige empenho em todos os setores onde cada um e cada 
uma é chamada a participar. 
Por isso, na reunião de Câmara nº 10/2020, de 7 de maio, os Vereadores do PS, também 
no período antes da ordem do dia, apresentaram sugestões e questões sobre vários 
assuntos da vida dos cidadãos e circunstâncias da vida do Município. 
 

1) Ponto de situação dos Projetos de requalificação da Avenida Lourenço Peixinho, 

Praça Humberto Delgado e Rossio. 

Projetos de grande contestação social e que só por insensibilidade diversa é que 
avançarão, como foram apresentados, para o terreno, os aveirenses têm direito a 
saber o destino que irão ter. 
Aguardamos de forma clara e cristalina a explicação pública sobre estes dossiers e 
medidas sobre os impactos na vida de milhares de aveirenses. 

 
2) Sobre o contrato e adendas com a VEÓLIA. Em 2019, justificando que havia muito 

mais trabalho que o previsto, pelo suposto motivo de grande aumento de turistas, 

que provocavam mais lixo, em 2020 a redução drástica de turistas, é necessário 

redefinir a estratégia de custos, quer para o Município quer para o cidadão. 
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A par com o dossier contratual há também a responsabilidade social da empresa, 
como o próprio grupo a que pertence publicita, e bem, sobre várias formas de 
sensibilização das populações para as questões ambientais. 
 

3) A situação pandémica, tendo em consideração a recolha de resíduos sólidos e 

urbanos, exige também sensibilização ambiental junto de todas as pessoas, sem 

estar a “navegar à vista” , neste como noutros assuntos. Na realidade é importante 

uma estratégia de sensibilização e educação ambiental no município, concertada 

com os atores sociais. Há máscaras e luvas no chão e vemos muitos sacos de lixo 

fora dos contentores. Propôs-se a elaboração de materiais explicativos alertando 

para esse problema.  

 
4) Também a situação do arquivo digital Bib-Ria necessita ser revista. O projeto, no 

âmbito do Aveiro Digital, foi reformulado e o que até então era de acesso universal 

ao público interessado (acervo digitalizado de aproximadamente um século de 

acervo bibliográfico, mas essencialmente de periódicos) deve continuar 

disponibilizado ao público. 

 
5) Aveiro Tech City Bootcamp: uma vez que está prevista a formação em contexto de 

sala da 2ª edição para 11 de maio, se esta se vai realizar, e em que condições, face 

à necessidade de distanciamento imposta pela situação em que vivemos. 

  
6) Face à recente celebração de contrato de Aquisição de Serviços de Apoio à 

Programação do Festival dos Canais 2020, por 8000€+IVA, no dia 25 de abril de 

2020, os Vereadores do Partido Socialista questionaram qual o 

posicionamento/ideia da Câmara relativamente à realização deste festival, face à 

necessidade de distanciamento social em que vivemos, nomeadamente em que 

moldes, e para que datas está prevista a edição do Festival dos Canais 2020. 

 
7) Os vereadores do Partido Socialista questionaram em que consistiam os serviços 

contratados no passado dia 30 de abril de 2020, relativos à Aquisição de Serviços de 

Consultoria Cultural adjudicado por 73 440€+ IVA, pelo período de 17 meses, à 

empresa Conteúdos Mágicos, e em particular, a razão do aumento significativo de 

preço mensal face ao contrato de avença anterior para suprir esse mesmo trabalho. 

 
Medidas de apoio social e de recuperação económica. 
 
Há excelentes exemplos que chegam de muitos lados, sem parangonas ou malabarismos, 
que permitem introduzir aprender uns com os outros e introduzir melhoria substancial nas 
nossas ações.  
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Quando estamos todos verdadeiramente na linha da frente do combate à pandemia, 
ouvimos, acolhemos, introduzimos melhoria no que idealizamos. Os casos abaixo, desde 
que não haja a mania de saber tudo e de tudo, ajudarão como exemplos para outros planos 
e programas: 
Viseu(16 de abril): 
 Cultura: 

•  re-calendarização dos projetos aprovados para 2020: janela de diálogo com 39 
promotores culturais e artistas, tendo em vista a viabilização de todos os projetos 
aprovados para 2020, possibilitando:  

• reagendamento de festivais e espetáculos e reprogramação de atividades (dentro 
das restrições legais); 

• converter até 25% do financiamento municipal em conteúdos digitais, a realizar no 
curto prazo (+150.000 euros de investimento); 

• adiantamento de pagamento de 30% dos projetos contratualizados, garantindo a 
renovação desse volante financeiro aquando da apresentação de despesas.  

Desporto:  
• face a impactos nas receitas e despesas: ▪ reinterpretação dos programas de 

desenvolvimento desportivo, reajustando os contratos – 10 dias para rever e validar 
candidaturas; 

• aumento de 90 para 95% do pagamento das despesas antes da entrega do relatório 
final; 

• re-calendarização dos prazos da candidatura às medidas que impliquem aquisição 
viaturas, construção e requalificação de instalações desportivas e sociais e aquisição 
de outros bens e serviços. 

 Comércio:  
• Com a Associação Comercial e parceiros tecnológicos, criação da plataforma de 

comércio eletrónica “Viseu Shop”- agregar e apoiar a atividade de pequenos 
empresários do comércio local, produtores locais e operadores de restauração take 
away, com vários canais: “Clube de Produtores”, “Mercado Digital”, “Lojas Digitais” 
e “Restaurantes Take Away”.  

Caldas da Rainha (22 de abril): 
• A CM adquiriu para o efeito Tecido Não Tecido (TNT) suficiente para a confeção de 

100 mil máscaras e requisitou a fábricas de marroquinaria do concelho a sua 
confeção. As 100 mil máscaras reutilizáveis que vão ser distribuídas gratuitamente 
pela população, “à medida que forem sendo confecionadas../…prioritariamente a 
quem estiver na linha da frente”  

Alfândega da Fé (22 de abril): 
• A CM levou a cabo, nos últimos dias, a distribuição de mais de 10 mil máscaras de 

proteção e luvas junto de toda a população do concelho. Cada pessoa recebeu 
gratuitamente, em sua casa, um kit composto por duas máscaras, um par de luvas 
e um folheto com informação sobre a correta utilização deste material. 
Inicialmente, esta medida previa apenas abranger a população idosa e mais 
vulnerável.  

Lagoa (24 de abril): 
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• A CM reuniu-se, na passada quarta-feira, com empresários do setor da construção 
civil para apresentar um plano de recuperação das empresas do sector: obras até 
150.000 euros (a par da "escrupulosa" aplicação da lei da contratação pública, o 
Município de Lagoa vai procurar incluir critérios de discriminação positiva das 
empresas com sede social no concelho; empresas só podem ser comtempladas uma 
vez). 

Tondela (29 de abril): 
• A CM preparou um pacote de medidas de apoio às microempresas de comércio 

serviços do concelho - apoios extraordinários para fazer face às consequências da 
Covid-19: apoio ao pagamento de 50% da renda mensal, com limite de 200,00€/mês 
para:  

i) estabelecimentos comerciais e de serviços, enquadradas em 
microempresas, que tenham estado fechados na sequência da declaração 
de Estado de Emergência (lista de atividades que acompanhou a citada 
declaração – Anexo I);  

ii) estabelecimentos que estiveram com atividade suspensa na área do 
comércio a retalho ou serviços que não sejam de transformação, ou que 
tenham tido reduzida, (tendo estado abertos ao abrigo do Anexo II da lista 
de atividades prevista na declaração do Estado de Emergência)  

iii) microempresas de comércio e serviços do concelho, que tenham a decorrer 
um empréstimo bancário por ter adquirido instalações próprias  

Almeida (29 de abril): 
• A CM criou um Conselho Municipal de Saúde para definir a estratégia e a política de 

saúde, e promover a articulação entre as várias entidades locais, Segundo o projeto 
de regulamento publicado nesta quarta-feira em Diário da República (DR). De 
acordo com o texto da publicação, o Conselho Municipal de Saúde “irá dotar o 
município de Almeida de uma estrutura consultiva, de envolvimento, cooperação, 
participação cívica e democrática, que promove o desenvolvimento de uma 
abordagem integrada na definição de uma estratégia e de uma política municipal 
de saúde”.  

Mealhada (2 de maio):  
A sessão pública ordinária da Assembleia Municipal da Mealhada no dia 2 de Maio, por 
videoconferência, a partir das 10h. A reunião será efetuada a partir da aplicação Zoom. 
 
O voto favorável, mas crítico, onde há o direito e o dever de os fazer, ao Programa de Ação 
de Apoio à Atividade Social e Económica, é uma participação de corresponsabilidade nas 
soluções para enfrentar a pandemia. Nesta luta não há heróis individuais, apenas coletivos 
– por muito que custe a quem não sabe trabalhar em equipa; porque não basta dizê-lo é 
preciso demonstrá-lo na prática política e de forma sistémica. 
Porque é preferível aqueles que criticam com propostas alternativas, porque corrigem, aos 
que elogiam, se discordando, dado que apenas bajulam ou podem corromper. Quando a 
crítica é feita acompanhada por sugestões, mesmo que ignoradas ou intencionalmente 
desvalorizadas, quem não aceita a crítica, não é verdadeiramente líder. 
 


